
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Procès-verbal de la séance ordinaire 

du 21 octobre 2024, en présentiel 

Projet pour adoption à la séance du 13 janvier 2025 
 

Présences 

 

Marie-Josée Beaudet 

Marie-Ève Desormeaux 

Emmanuelle Leduc, présidente 

Audrey Diotte 

Stéphane Plouffe 

Denise Grenier 

Stéphanie Guérin 

Sébastien Tschiember 

 

Personnel professionnel 

Personnel enseignant 

Représentante d’entreprise 

Personnel soutien 

Représentant d’organisme 

Représentante d’organisme 

Personnel enseignant 

Personnel enseignant 

Absences 

 

Émile Gougeon 

 

Élèves CCR 

Élèves CIM 

Personnel enseignant 

Représentant d’entreprise 

 

Directrice du Centre 

 

Marie-Hélène Brousseau  

Invité.e.s 

 

Jenny Vaillancourt Personnel enseignant (l’Impact) 

 

 

1. MOT DE BIENVENUE ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 

 

La directrice du Centre, Mme Marie-Hélène Brousseau, souhaite la bienvenue aux membres pour cette 

nouvelle année scolaire. 

 

À la suite du constat du quorum, la présidente, Mme Emmanuelle Leduc, ouvre la séance, il est 16 h 38. 

 

 

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

La présidente procède à la lecture de l’ordre du jour. 

 

1. Mot de bienvenue et ouverture de la séance. 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour. 

3. Adoption, suivi et signature du procès-verbal de la rencontre du 10 juin 2024. 

4. Déclaration d’intérêts (LIP, article 70 applicable par l’article 108). 

5. Formation obligatoire pour le conseil d’établissement. 

6. Règles de régie interne du conseil d’établissement pour l’année 2024-2025 (LIP, article 67 

applicable par l’article 108). 

7. Autorisation à Marie-Hélène Brousseau pour la signature au budget de fonctionnement du conseil 

d’établissement pour l’année 2024-2025. 



8. Utilisation des locaux ou immeubles mis à la disposition de l’école et demande de la Mèreveille 

pour utilisation des locaux de façon occasionnelle. 

9. Activités éducatives (LIP, articles 87 et 89) : 

• Projet Toronto; 

• Projet ESport – Les Wendigos; 

• Sorties culturelles 

• Sorties sportives 

10. Campagnes de financement (LIP articles 87 et 89) : 

• Projet Toronto; 

• Projet Esport – Les Wendigos; 

• Projet bénévolat / Secrétariat à la jeunesse et Zone emploi Antoine-Labelle. 

• Projet d’aide alimentaire aux personnes vulnérables 

 

11. Fonds à destination spéciale art 94 et 110.4 

• Projet ad-vision; 

• Projet Toronto; 

• Autres. 

12. Points d’information 

• Info Francisation; 

• Projet Odyssée; 

• Bilan de la clientèle; 

• Comité influenceur; 

• Comité étudiant CIM et CCR; 

• Projet garderie – Les libellules. 

13. Autres sujets 

14. Levée de la séance 

 

 

CECEAFG 24-25-830 IL EST PROPOSÉ PAR Stéphanie Guérin  

 

• Au point 10 : ajout du point suivant : 

Projet d’aide d’inventaire aux personnes vulnérables 

• Au point 12, ajout du point suivant : 

Comité influenceur 

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

3. ADOPTION, SUIVI ET SIGNATURE DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU  

10 JUIN 2024 

 

La présidente s’assure que les membres ont lu le procès-verbal et qu’il est conforme aux discussions 

tenues lors de la rencontre ayant eu lieu le 10 juin 2024. 

 

  



CECEAFG 23-24-788 IL EST PROPOSÉ PAR Marie-Ève Désormeaux 

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

La présidente et la directrice du Centre procèdent à la signature du procès-verbal. 

 

 

4. DÉCLARATION D’INTÉRÊTS (LIP, ARTICLE 70 APPLICABLE PAR L’ARTICLE 108) 

 

Les membres présents ainsi que la directrice du Centre reçoivent le formulaire de déclaration d’intérêts, le 

remplissent et le remettent immédiatement. Un formulaire sera remis ultérieurement pour les membres 

absents. 

 

 

5. FORMATION OBLIGATOIRE POUR LE CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

 

La directrice du Centre transmet l’information aux membres qu’un cartable contenant toutes les fiches de 

la formation obligatoire est disponible, s’ils le souhaitent. Mme Denise Grenier manifeste son intérêt à 

obtenir ledit cartable. Il est également fait mention que toutes les informations sont disponibles sur le site 

Internet du ministère de l’Éducation au https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-

secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire.  

 

 

6. RÈGLES DE RÉGIE INTERNE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT POUR L’ANNÉE  

2024-2025 (LIP, ARTICLE 67 APPLICABLE PAR L’ARTICLE 108) 

 

La directrice du Centre mentionne les règles de régie interne aucune modification au document. 

 

 

CECEAFG 24-25-831 IL EST PROPOSÉ PAR Sébastien Tschiember 

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

7. AUTORISATION À MARIE-HÉLÈNE BROUSSEAU POUR LA SIGNATURE DU 

BUDGET DE FONCTIONNEMENT DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT POUR L’ANNÉE 

2024-2025 

 

La directrice du Centre présente le budget proposé pour le fonctionnement du conseil d’établissement qui 

est de 700,00 $ pour l’année 2024-2025.  

 

CECEAFG 24-25-832 IL EST PROPOSÉ PAR Mme Denise Grenier que la directrice du Centre soit 

autorisée à la signature du budget de fonctionnement du conseil 

d’établissement de l’année 2024-2025. 

 

        ADOPTÉE À L’UNANIMIT 

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire
https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire


8. UTILISATION DES LOCAUX OU IMMEUBLES MIS À LA DISPOSITION DE L’ÉCOLE 

ET DEMANDE DE LA MÈREVEILLE POUR UTILISATION DES LOCAUX DE FAÇON 

OCCASIONNELLE  

 

La direction fait la demande d’appuyer la réservation ponctuelle des locaux par des organismes 

communautaires. En effet, Mme Marie-Hélène Brousseau présente la demande de la Mèreveille concernant 

l’utilisation des locaux du Centre de façon occasionnelle, dû à un manque d’espace dans leurs locaux 

actuels. Il est convenu que le Centre Christ-Roi met à la disposition de la Mèreveille la salle de 

regroupement afin de permettre la tenue d’activités sans frais supplémentaires. En échange, la Mèreveille 

s’engage à remettre le local dans l’état initial et d’effectuer les activités dans le respect des règlements en 

vigueur du local.  

 

Aucun changement pour la tarification, à la suite de l’augmentation de l’année dernière. 

 

CECEAFG 24-25-833 IL EST PROPOSÉ PAR Marie Josée Beaudet que le formulaire et les tarifs 

des locaux demeurent les mêmes. 

 

  IL EST PROPOSÉ PAR Stéphanie Guérin de permettre aux organismes 

communautaires qui ont des besoins ponctuels d’emprunter les locaux. 

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

 

 

9. ACTIVITÉS ÉDUCATIVES (LIP, ARTICLES 87 ET 89) 

 

• Projet Toronto 

L’activité aura lui début mai. Il y aura demande de dérogation, car sur les deux soumissions reçues, 

le choix s’est arrêté sur la soumission la plus élevée. La soumission choisie propose des activités 

plus intéressantes et diversifiées, répondant mieux aux participants. À noter également que les 

pourboires sont compris lors des activités en ce qui concerne la soumission plus élevée. Bien que 

celle-ci est une différence de prix comparativement à la soumission moins élevée, les bénéfices en 

termes de satisfaction et de qualité d’expérience sont jugés plus appropriés pour les étudiants. 

 

Les billets pour le spectacle bénéfique de Bobby Bazini sont également en vente. Le spectacle aura 

lieu le 30 novembre 2024 à la polyvalente. Les billets sont aux coûts de 40$ régulier et 80$ VIP. 

 

• Projet ESport 

Mme Stéphanie Guérin parle du projet Esport. En date du 21 octobre 2024, 16 élèves sont inscrits au 

programme Esport. Mme Guérin indiquait également que le PREL était intéressé par le programme 

Esport et souhaitait remettre des fonds.  Les étudiants ont mentionné que les Esport les incitaient à 

s’inscrire pour la formation aux adultes. Beaucoup d’impact positif grâce à ce programme tant sur 

l’hygiène de vie que sur les habiletés sociales. Cette année, le lien entre les autres écoles 

participantes au Esport est plus présent que ce soit avec le Cégep, le Méandre … 

 

 



• Sorties Culturelles 

Bref retour sur la sortie au Musée des beaux-arts de Montréal avec le groupe de Sébastien 

Tschiember. Il y a eu 11 inscriptions, mais 9 étudiants ont participé à l’activité. Cette activité fut 

bien aimée des participants. Une présentation de cette journée sera mise sur Facebook. 

 

• Sorties sportives et culturelles 

Demande d’autorisation pour les activités sportives et culturelles à l’extérieur par la direction. 

 

  

CECEAFG 24-25-834   IL EST PROPOSÉ PAR Denise Grenier d’AUTORISER les 

sorties culturelles et sportives à l’extérieur du Centre. 

 

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

10. CAMPAGNES DE FINANCEMENT (LIP, ARTICLES 87 ET 89) 

 

• Projet d’aide alimentaire aux personnes vulnérables 

Mme Jenny Vaillancourt, enseignante SFIS du Centre l’Impact, se joint à la rencontre pour parler de 

son projet, donc le comité passe directement au point 10.4; Mme Vaillancourt présente le projet 

d’aide alimentaire aux personnes vulnérables. Le projet consiste, avec l’aide de la classe SFIS de 

Rivière-Rouge, à préparer des dîners destinés aux ainés afin d’aider à contrer l’isolement de ceux-

ci. Le projet permettra également l’apprentissage des étudiants de la classe SFIS, dont la création 

des menus, l’élaboration et confection des repas ainsi que la distribution auprès de la clientèle. Pour 

ce faire, Mme Vaillancourt souhaite faire une demande de subvention auprès de la caisse 

Desjardins, pour le prix de Fondation Desjardins d’un montant de 3000$. Les fonds serviront, entre 

autres, à l’achat de la nourriture pour les repas et de matériel de cuisine pour le Centre l’Impact. 

 

 

Mme Vaillancourt quitte la rencontre. 

 

CECEAFG 24-25-835 IL EST PROPOSÉ PAR Stéphane Plouffe que Madame Jenny Vaillancourt 

soit autorisée à effectuer une demande de subvention auprès de la caisse 

Desjardins pour le prix de Fondation Desjardins. 

 

 

• Projet Toronto 

Demande d’autorisation de vente de vêtement promotionnel pour le financement du voyage à 

Toronto en plus du concert bénéfique de Bobby Bazini. 

 

 

CECEAFG 24-25-836     IL EST PROPOSÉ PAR Marie-Josée Beaudet  

 

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 



• Projet ESport 

Demande de financement par Mme Stéphanie Guérin à la Caisse Desjardins pour les activités liées 

au projet Esport et demande au PREL, à valider par Mme Brousseau.  

 

 

CECEAFG 24-25-837    IL EST PROPOSÉ PAR Marie-Ève Désormeaux  

 

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

• Projet bénévolat/Secrétariat à la jeunesse et Zone emploi Antoine-Labelle 

En date du 21 octobre 2024, il n’y a pas de conseil étudiant d’établi. Lorsque le conseil étudiant sera 

mis en place, une demande auprès de Zone emploi sera faite en ce qui a trait au projet secrétariat à 

la jeunesse. 

 

 

 

CECEAFG 24-25-838    IL EST PROPOSÉ PAR Marie-Ève Désormeaux 

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

 

11. FONDS À DESTINATION SPÉCIALE art. 94 et 110.4 (suivi) 

La direction mentionne aux membres du conseil que le point 11 sera remis lors de la prochaine 

rencontre, soit le 13 janvier 2025, car des montants restent à valider. La directrice du Centre 

rappelle que le fonds à destination spéciale est géré par le conseil d’établissement. 

 

 

 

12. POINTS D’INFORMATION 

 

• Info francisation 

La direction mentionne au conseil d’établissement qu’il y aura des coupures du MIFI concernant les 

inscriptions à la francisation. Selon le ministère, les ETP de l’année 2024-2025 doivent se référer à 

l’année 2020-2021. Cependant, le taux d’inscription est supérieur à l’année 2020-2021 donc les 

ETP sont déjà atteints. Il y aura un retour à la mi-novembre de la direction concernant les 

potentielles coupures. En date du 21 octobre 2024, il y a déjà des restrictions à l’accueil pour les 

inscriptions des nouveaux étudiants. 

 

• Projet Odyssée 

Le projet Odyssée a débuté ses activités cette année. 9 élèves sont présentement inscrits dans ce 

programme en lien avec le secteur jeune. Puisque ceux-ci ont été choisis pour faire partie du groupe 

Odyssée, ils ont donc un sentiment de valorisation. Comme la clientèle visée par le programme 

Odyssée sont des jeunes qui ont quitté le secondaire, mais qui sont tout de même trop jeunes pour 

s’inscrire à l’éducation des adultes. Les membres du personnel affiliés avec l’Odyssée doivent 

apprendre à créer une classe selon les besoins de ces étudiants.  Plusieurs activités sont proposées, 



dont la possibilité de classe alternative. Après analyse, les élèves préfèrent suivre leur matière dans 

les volumes d’apprentissages. Déjà plusieurs petites victoires auprès de ces jeunes. 

 

• Bilan de la clientèle 

La directrice du Centre présente le bilan de la clientèle pour l’année 2024-2025 ainsi qu’un 

comparatif avec l’année précédente. On constate une légère augmentation dans les différents types 

de services offerts au niveau de la clientèle.  

 

• Comité influenceur 

La direction informe que le Centre va créer un comité d’influenceurs qui sera entièrement constitué 

d’étudiants du Centre. Ils auront comme rôle d’être des leaders positifs et effectuer des projets 

d’influence, de bienveillance, de sécurité. Ce comité d’influenceurs apparaît au plan d’action du 

Centre. 

 

• Comités étudiants CIM et CCR 

M. Sébastien Tschiember présente les projets du comité étudiant du CIM. Possibilité d’installer des 

boites pour recycler les bouteilles de plastique. M. Tschiember mentionne aussi l’intérêt des boîtes 

pour amasser des denrées pour la guignolée. La direction informe que les petites caisses sont 

conservées pour la friperie et la cantine, mais qu’il n’y en a plus ailleurs au Centre de services 

scolaire. 

 

CECEAFG 24-25-839    IL EST PROPOSÉ PAR Marie-Ève Désormeaux 

 

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

• Projet garderie - Les libellules 

La direction du Centre informe le comité concernant le début de la garderie avec le groupe des 

libellules. La majorité des places sont comblées par des étudiants du Centre. La nouvelle garderie 

apporte du positif chez les étudiants qui ont accès aux places mais également par la nouvelle 

dynamique que les enfants apportent au Centre. 

 

 

13. AUTRES SUJETS 

 

14. LEVÉE DE LA SÉANCE 

 

CECEAFG 24-25-840 Il est proposé par Sébastien Tschiember que la séance soit levée, il est 18 h 17. 

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

 

 

     

Emmanuelle Leduc, présidente Marie-Hélène Brousseau, directrice 


